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穀保家商家長會 113學年度第1次會員代表大會會議紀錄 

壹. 會議時間：113 年 10 月 4 日(星期五) 19:00-21:00 

貳. 會議地點：穀保家商圖書室 

參. 介紹與會人員：如簽到表 

肆. 主席姓名：李漢琦會長(112 學年度家長會會長) 

伍. 主席致詞(李漢琦會長)：  

    校長、榮譽會長、輔導會長、主任們，以及在座的各位代表大家晚安，

今天天氣不好下著雨，各位還是前來參與家長代表大會，我謹代表家長會感

謝各位。 

陸. 校長致詞(嚴英哲校長)： 

    今日現場出席的家長代表有 21位，加上委託書另有 11位合計總共 32

位家長出席(詳如家長代表簽到表)此次會議，按家長會組織章程第二十五條

規定會員代表大會應有二分之一以上代表出席才可開會，全校家長代表 46

位目前已達章程規定人數。 

一、介紹各處室主任及行政團隊： 

學務處劉哲惠主任 教務處江俊瑩主任 實習處蘇素華主任 

輔導室范成龍主任 人事室郭芫榕主任 會計室陳娟玉主任 

訓育葉芓孍組長 生輔組黃慶昌組長 訓育組幹事林春婷 

生輔組職員蕭妤玹   

二、校務概況報告 (嚴英哲校長)： 

1.9/28為親職教育日，當天我跟榮譽會長一間一間的去高一班級教室邀請

家長們，參加今天開的家長代表大會，希望有更多的家長能參與，因為

我認為穀保不管是校務還是會務，我們都不會去遮掩什麼，且我也一直

相信一句話，誠實是最好政策，不管好事或壞事。從開學到現在，學校

出了兩件負面新聞，第一件事情是發生於 9/13，詳細的事由請慶昌教官

為我們做說明。 

慶昌教官說明：事情的起因於她的舊識給她菸彈，但菸彈少了 2顆，她

就跟我們另一位學生講起(也就是她的男友)，後來他們在 IG互相對嗆

就吵起來，並相約在校門口談判，當天教官看到情況不太對勁，就立即

紀錄：林春婷 
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打電話給大有派出所，請他們來支援，但因為我們也不知道是哪位學生，

所以等到學生走到那群人面前，就看到有人拿西瓜刀砍本校學生，當下

教官直接扶著受傷學生去警車，請警員協助處理，後來所有教官都出來

支援救護車交通管制，幫學生處理救護問題，整個過程大概是這樣，目

前學生都陸續回來進行復健，學生家長對這件事情也很重視，且願意配

合學校處理後續問題。 

2.第二件事情雖然不是一件很大的新聞，但也是被拍到並傳到媒體，三重

商工夜校的 2名高一學生起口角，其中 1名到外面找人，一名被找的人

是我們本校的學生，在他們上課時間進去找人，聽說還打錯人。也因為

這 2件事情，教官室寫了一些學校的因應措施、如何改進及希望支援的

部分，其中支援的部份是希望警察可以在上放學時短暫站崗，達到恫嚇

效果。 

3.去年新生報名的人數是 450人，前年是 560人，今年召開了共識營，也

擬定了招生配額辦法，只有獎勵沒有懲罰，加上也取消髮禁，所以今年

的新生達到 559人，雖然後續又走了 10幾位高一學生，但絕不是老師

故意弄走，而是自己待不下去才離開，我們是有教無類，只要學生願意

改變，我們都會給他機會，怕的是他不珍惜或是撐不下去。 

4.青年教育與就業儲蓄帳戶方案：由教育部青年發展署辦理。這個方案是

政府極力推動的政策，主要針對滿 18歲的高中職應屆畢業生，有二年

期及三年期，只要學生本人不想要急著升學，透過這個方案，由政府認

定優質職缺同時輔導學生至喜歡的優質職場累積工作經驗，只要媒合成

功，除了企業給予的薪資外，每月還可獲得由政府核撥 5000元及勞動

部補助 5000元，直接匯入「青年儲蓄帳戶」，等期滿後，二年期提領 24

萬，三年期可提領 36萬，等想念書時再繼續就學，詳細資訊已掛在校

網上，家長若有興趣，可至校網瀏覽。屆時就業組會再集合高三班級幹

部宣導。 

5.教育局有 3個群組的 QR code，教育局的相關部門會將所有相關政策及

最新訊息分享在群組內，會後我們會 po在家長會群組及校網，家長若

有興趣可以加入。 

柒. 會務工作報告(學務處劉哲惠主任)： 

校長、會長、榮譽會長、各位名譽會長、副會長、主任及在場的各位家

長代表大家晚安。今天真的很高興家長們踴躍參與，風雨無阻，因為家長會
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有規定法定的人數，所以勞煩大家了，很感動大家都準時出席。 

剛校長講的有點沉重，因為我們學務處位在第一線，所以想分享一下我

的想法，其實我的小孩也剛從穀保畢業沒多久，加上我現在暫時代理一個高

一新生班級，所以我能感受他們到校上課的想法，大部分都是想來學一技之

長，只有少數的學生掛個學校想來交朋友，身上可能會帶有一些印記或特殊

符號，但剛校長也說了，我們是有教無類的學校，所以他想來就讀，我們也

很歡迎，通常這種小孩會有 2種情況，第一個是因國中玩過，所以想收心認

真就讀，第二個只是來搗亂，通常只持續到上學期，我們對於這種小孩，會

進行教育、輔導及鼓勵，如果這學期撐不完，曠課很多，滿三大過，我們還

是會給予輔導轉學處分。 

與其他公私立學校的學務主任交談及聽到教官或是校安人員的表現後，

我覺得我們教官是最認真且盡責管教，包括站立反省，但我們的站立反省，

是有符合學生輔導管教辦法，且站立的同時，教官是面向他們，時刻注意他

們的身體狀況，過程中有不舒服的學生，他會立即讓其在原地坐下休息，若

是當天有其他公務或者身體不適，也可以事先找他請假，如果中午無法進行

站立反省，放學教官也會陪同進行，是這樣的磨著小孩的心性，長久下來，

學生也因此收斂自己的行為。 

今日報到時各位有領到一個伴手禮的提袋，容我介紹一下裡面的物品①

今年的伴手禮是訓育組為大家準備的實用瀝水籃②每人有一袋新鮮可口的

古早味蛋糕，請大家要趁新鮮時趕緊享用，若吃不完請記得冰起來③穀青○4

家長會手冊資料。 

請大家打開 113 學年度上學期家長會會議手冊(我先帶領大家逐頁導覽

一遍)手冊內第 6頁至 13頁家長會組織章程，我們都是依照新北市的法規修

訂本校的章程，所有的步驟都是照著法定謹慎地執行，手冊內第 14 頁為行

政處室聯絡分機。學務處的會務報告，詳如手冊內第 15頁至 25頁，關於會

務報告工作的內容，主要是有關家長會的組織及家長會經費的運用，提供給

大家參考。以上是學務處的報告，謝謝大家。 

捌. 提案討論(李漢琦會長主持) 

案由一：112學年度家長會會務報告及經費決算案，請審議。 

說  明： 

(一)依據本會組織章程第十條辦理。 

(二)本學年家長會會務報告詳如第 15頁至 16頁；經費決算表業經擬妥簽核
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完備，如第 17頁。 

決  議：經出席代表全數無異議通過。 

案由二：113學年度家長會會務計畫及預算案，請審議。 

說  明： 

(一)依據本會組織章程第十條辦理。 

(二)本學年度家長會經費預算表詳如第 19頁。 

決  議：經出席代表全數無異議通過。 

案由三：選(推)舉家長會委員(11~41人)。 

說  明：依據本會組織章程第十三條辦理。 

決  議：經「推舉」方式產生家長委員 22員。 

家長會委員名單： 

李漢琦、陳淑娟、邱家芯、何恩德、曾薇潔、劉曉薇、吳美蓉、王春儀 

李進德、蔡宗文、蘇綉玲、林君徽、楊瓊如、張明莉、何敏、林淑慧 

王秀圓、劉蒨雯、張雅蒨、邱盟惠、李永春、王若貞，共 22人 

案由四：選(推)舉家長會常務委員(5~9人)  財務委員(1人)  特殊教

育委員(1人)。 

說  明：依據本會組織章程第十五條辦理。 

決  議：經「推舉」方式產生家長會常務委員 8員、財務委員 1員、特殊教

育委員 1員。 

家長會常務委員名單：李漢琦、陳淑娟、邱家芯、李進德、蔡宗文、張明莉、

林淑慧、邱盟惠，共 8人 

家長會財務委員名單：陳淑娟。 

家長會特殊教育委員名單：何恩德。 

案由五：選(推)舉家長會會長(1人)及副會長(2~6人)。 

說  明：依據本會組織章程第十六條辦理。 

決  議：經「推舉」方式產生家長會會長 1員和副會長 5員。 

家長會會長：李漢琦。 

家長會副會長：陳淑娟、邱家芯、李進德、張明莉、林淑慧，共 5人。 

案由六：請選派會員代表參加學校法定應參與會議之人員，請討論。 

說  明：依據本會組織章程第十一條辦理。 

決  議：經委員會議決議，選派會員代表參加學校法定應參與會議之人員如下表。 
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參 與 會 議 名 稱 委員名單 參 與 會 議 名 稱 委員名單 

校務會議 李漢琦 教師評審委員會 邱家芯 

輔導工作委員會 張明莉 課程發展委員會 李進德 

霸凌因應小組會議 李漢琦 學生獎懲委員會議 林淑慧 

學生申訴評議委員會議 陳淑娟 性別平等教育委員會 李漢琦 

團膳委員會議 蘇綉玲   

玖. 印信交接 恭喜李漢琦會長當選 

壹拾. 臨時動議：無。 

壹拾壹. 現任會長報告(李漢琦會長)： 

校長、各位前輩、在座的家長委員及代表，感謝大家對我的支持，

讓我可以繼續連任會長，連任餐會的日期敲定後，會再正式跟大家宣布，

謝謝。 

壹拾貳. 散會 

 


